

に内視鏡で治療できるようになった  
つてきました。  
08年に厚生労働省が、「内視  
鏡的粘膜下層剥離術(ESD)」  
を、大腸がんに対する高度先進  
医療として承認しました。E  
SDは06年に早期胃がん、08年に  
は早期食道がんを対象とする治  
療法が保険適用になりました  
が、大腸は胃や食道に比べて腸  
管の壁が薄く、技術的に難しい  
ことなどを理由に保険適用にな  
っていません。大腸がんに対する  
ESDが先進医療として認めら  
れたことで、ESD自体の医  
療費は自己負担ではありません  
が、検査など保険診療を受け  
始めします。



徳島大学病院消化器内科

岡本 耕一助教

食生活の欧米化により、日本人の大腸がんが増加していま  
す。既に2cm以下の小さな早期  
大腸がんは内視鏡で治療するこ  
とが可能ですが、新しい技術に  
より、これまで内視鏡治療が困  
難とされていた2cmを超えるが  
のであっても、わざわざ切らす



## 大腸がんESD 高度先進医療に

した。  
大腸ESDは、治  
療前に拡大内視鏡  
(特殊な内視鏡)な  
どを用いた詳細な内  
視鏡検査により、病  
変が比較的浅い(粘  
膜下層の浅層など)  
ことを確認した上で  
施術することが需要  
です。病变部の粘膜  
下層に専用の液体を  
注入し病変を浮か  
せ、その周囲の粘膜  
を切開します。その  
後、粘膜下層を筋層  
から剥離して、特殊な電気(ナイフ)を  
用いて剥離して一括  
切除します。

非常にスリットの  
多い治療ですが、出  
血や穿孔のリスクが  
あり、医師の手腕が  
問われる治療法です。  
日本消化器内視  
鏡学会では、先進医  
療としての大腸がん  
のESDは「日本消  
化器内視鏡学会の専  
門医の資格を取得し  
た医師が治療を行つ  
こと」と定めています。  
今後、保険診療  
としての認定が期待  
されることがあります。  
大腸がんは早期に  
発見できれば、体へ  
の負担の少ない内視  
鏡で治療でき、完治  
します。一方で、便潜血による  
検査は進行がんを対象としている  
ため、極力早期に発見できる  
よう、人間ドックなどを積極的  
に利用し、内視鏡による大腸が  
ん検診を定期的に行なうことをお